

**“MATERIA”: EVALUACION DEL APRENDIZAJE.**

**NOMBRE DEL DOCENTE: SANDY NAXCHIELY MOLINA ROMAN**

**PRESENTA: ENSAYO**



**ALUMNO: LILIANA BERENICE MENDEZ AGUILAR.**

**CUATRIMESTRE: SEXTO**

**LICENCIATURA: PSICOLOGIA**

**SEMIESCOLARIZADO**

**FECHA DE ENTREGA: 25 DE JULIO DEL 2020**

## Introducción

La evaluación permite evidenciar las necesidades de los estudiantes, y también nos proporciona posibilidades para fortalecer el aprendizaje que busca impartirse a los estudiantes, por lo tanto, los instrumentos de evaluación son de gran importancia en las instituciones educativas.

Los instrumentos de evaluación son herramientas utilizadas por los docentes, ya que ayudan a valorar el aprendizaje.

En el sistema educativo actual los alumnos se encuentran en constante evaluación, sin embargo, ¿Qué tan efectivo es este sistema hoy en día? Podría decirse que ha sido funcional y es un sistema que ha perdurado por muchos años y a eso nos han acostumbrado, sin embargo, no siempre es el más óptimo con respecto a que el conocimiento perdure.

Además del alumnado, los docentes y personal de las instituciones educativas, se evalúan sus capacidades y conocimientos ya que un docente debería de contar con ciertas características, valores, aptitudes o ética profesional, para poder impartir clases.

## Efectividad de los instrumentos de evaluación de una institución educativa

La evaluación ofrece posibilidades para fortalecer y consolidar los aprendizajes, así como los logros de los objetivos o propósitos en cualquier campo de estudio. La evaluación permite evidenciar cuáles son las necesidades prioritarias que se deben de atender y desde la perspectiva educativa, debe mostrar congruencia entre saber y desempeño, esta fórmula es la que puede encausar a la educación hacia la llamada calidad. (Canul, 2018)

Por lo tanto, la evaluación es fundamental con respecto al sistema de educación, ya que funciona para saber o calificar los aspectos, conocimientos o aptitudes de los alumnos, además de verificar si la estrategia de enseñanza y aprendizaje de la cual se basó el docente, es funcional ante su alumnado.

Los instrumentos de evaluación son aquellas herramientas reales y físicas utilizadas para valorar el aprendizaje. Sirven para sistematizar las valoraciones del evaluador sobre los diferentes aspectos a evaluar, por lo tanto, sirven para valorar la actuación del alumnado en relación a unos estándares, en los mismos quedan reflejados los criterios de evaluación. (Noche, 2011)

Estos instrumentos de evaluación más que nada, ayudan al docente, ya que puede saber de esta forma si sus estrategias funcionan, hay una gran variedad de instrumentos para la evaluación, lo ideal sería adaptarlo a cada alumno. Considero que cada alumno tiene diferentes necesidades y aprende de diferente manera, cada uno es un caso especial y aprende de diferente forma, sin embargo, estamos hablando que el sistema educativo no se basa en una educación especializada para cada alumno, más bien la educación es en grandes grupos.

Debido a esto, se ha basado la evaluación en la aplicación de pruebas o exámenes que evalúan el conocimiento, estos exámenes se enfocan designar una calificación a la memoria o retentiva del alumno, que tanto conocimiento adquirió durante las clases impartidas, además de la realización de actividades que apoyen al estudiante a retener información, normalmente las escuelas evalúan de esta forma.

Este sistema, desde mi perspectiva no es del todo eficaz cuando se trata de que el alumno mantenga la información de las clases, por lo general la mayor parte de los alumnos memorizan únicamente para la prueba o examen que les impartirán y posteriormente,

debido a que no refuerzan esa información, lo más probable es que se olviden de la mayor parte de lo que estudiaron durante el módulo.

Ahora, no solo el alumnado puede ser evaluado, también los docentes, se busca ciertas aptitudes o conocimientos los cuales le ayuden a impartir clases eficazmente. Un docente debe tener los suficientes conocimientos para poder enseñar, además de estar en constante preparación y adquirir nueva información cada día. Con respecto a las aptitudes de un docente, se involucra la determinación, organización y liderazgo, el docente se ha considerado un ejemplo a seguir, ya que está formando a cada uno de sus alumnos de acuerdo a su ética y también a lo que cada institución le designe.

Cada institución educativa tiene sus reglas y estrategias para enseñar, además de herramientas para impartir clases, hay instituciones, las cuales están proponiendo nuevas formas de evaluar el conocimiento, ya que sus estrategias de aprendizaje pueden variar, esto ha provocado que modifiquen sus instrumentos de evaluación.

## Conclusión

Los instrumentos de evaluación son importantes en cada institución educativa, ayudan a saber que tan funcional es su estrategia de aprendizaje y de no ser así poder modificarlo, de tan forma que se logre el objetivo y este es que el alumno adquiera el conocimiento impartido en las clases.

Hoy en día cada institución establece la forma en la que desea que sus alumnos aprendan, cada docente se basa en el sistema que rige la institución, se observa de una forma general, que la forma de evaluar es proporcionar una calificación a cada alumno dependiendo de cómo desarrolle sus actividades o pruebas, este sistema no es óptimo para todos los alumnos, sin embargo, para las instituciones si, ya que puede ser algo fácil de cuantificar.

Los docentes son de gran importancia en cada institución educativa, ya que ellos son los que imparten el conocimiento, por lo tanto, deben cumplir con ciertas características y conocimientos, para saber si se cuenta con esas capacidades, ellos también deberían ser evaluados cada cierto tiempo.

## Bibliografía

Canul, F. A. (23 de 02 de 2018). *Nexos*. Obtenido de <https://educacion.nexos.com.mx/?p=1016>

Gardey, J. P. (2012). *Definicion.com*. Obtenido de <https://definicion.de/evaluacion/>

Noche, B. G. (2011). *EVALFORD*. Obtenido de [http://dearade.udea.edu.co/aula/pluginfile.php/306/mod\\_resource/content/2/UF4\\_Los\\_Instrumentos\\_de\\_Evaluacion.pdf](http://dearade.udea.edu.co/aula/pluginfile.php/306/mod_resource/content/2/UF4_Los_Instrumentos_de_Evaluacion.pdf)

UDS, A. (2020). *Evaluacion del aprendizaje* . Comitan de Dominguez.

